
 

令和元年第１回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

 

１ とんだばや

し未来 

代表質問 

７番 

辰巳 真司 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．防災対策の取り

組みと各地区の防

災計画の策定につ

いて 

（１）あらゆる自然災害を受けて、各地区の防災計画を策定する必要性に

ついて 

２．子どもたちの交

通安全対策につい

て 

（１）通学路・交差点の安全対策について 

（２）幼稚園・保育所の散歩コースの安全対策について 

（３）警察との事故等の情報共有および連携について 

（４）津々山台五丁目ファミリーマート前交差点を歩車分離式信号に 

（５）安全教育の徹底について 

３．市立幼稚園につ

いて 

（１）「富田林市立幼稚園・保育所のあり方基本方針」の素案をゼロベー

スで見直すことについて 

（２）将来ビジョンとともに、市立幼稚園で３歳保育の実施、預かり時間

の延長を 

 

４．本市の市制施行

７０周年を市民の

みなさんと盛り上

げるために 

（１）記念すべき年にどのようなことを考えておられるのか。 

（２）だんじりパレードなど、市民との協働の取り組みを推進してはどう

か。 

５．「若者条例」の

策定について 

（１）提案の「条例」に若者議会、子ども議会を位置づけて、「こども・

若者条例」としてはどうか 

 

６．市民参加型のラ

ンニングパトロー

ルの実現に向けて 

 

７．金剛地域のまち

づくりについて 

（１）金剛地区再生指針に基づく様々な取り組み経過と課題、今後の展望

について 

（２）住環境における課題に向けた対応について 

（３）ＵＲ都市機構が金剛団地のこれからをどの様に考えているのかを本

市は把握し、且つ本市の思いをどの様に伝えていくべきなのか 

（４）寺池公園の整備について 

（５）ピュア金剛跡の今後について 



 

令和元年第１回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

２ 日本共産党 

代表質問 

１６番 

田平まゆみ 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．安心・安全で自

由な移動や施設等

の利用、社会への

参画を保障する広

範なバリアフリー

化をもとめて 

（１）段差の解消、凸凹道の改善などの現状と課題、今後の計画を聞く 

（２）通学路の危険箇所への安全対策について、具体的な計画は 

（３）市内公共施設のトイレ洋式化の進捗状況、多目的トイレの設置状況、

今後の改修予定は 

（４）市役所庁内のトイレを全体的に見直し、住民の方々が利用しやすい

トイレに変えていくとともに、バリアフリー化を進めることについて 

（５）公共施設の多目的トイレの場所表示などをわかりやすく改善を 

（６）議場のバリアフリー化の促進をもとめて 

（７）金剛公民館にエレベーターの設置を 

（８）外国人市民等に向けた言葉のバリアフリー化をすすめる取り組みを 

（９）障がい者の方やその他の当事者の方へも配慮が行き届いたバリアフ

リーのまちづくりを 

２．高齢者のおでか

け支援や交通弱者

支援策の充実をも

とめて 

（１）買物支援策として、移動販売できる事業者に市が巡回販売を依頼し、

自治会等と連携して公営住宅や公園などでの停車販売を許可してはど

うか 

（２）レインボーバスの路線拡大について市長の見解を聞く 

（３）堺市の１００円バスや河内長野市のバス・タクシーへの補助チケッ

トの取り組みなども踏まえて、市長の高齢者お出かけ支援策への見解

を聞く 

３.子ども医療費助

成を１８歳年度末

まで拡充すること

をもとめて 

（１）市民の願いにこたえて、子ども医療費助成１８歳までに拡充するべ

きだと考えるが市長の見解を聞く 

（２）国や府に対して、制度創設・拡充の働きかけを強化することについ

  て 

４．市立幼稚園で３

年保育と預かり時

間延長の早期実施

をもとめて 

（１）市立幼稚園存続、充実をもとめる市民の声を市長はどう受けとめた

のか 

（２）幼児教育に市が果たすべき公的責任についての市長の見解は 

（３）市立幼稚園で３年保育と預かり時間延長を実現する予算の早期具体

化を 

５．ハラスメントの

ないまちづくりを

もとめて 

（１）セクハラ・パワハラなどのハラスメント予防対策の本市での現状と

課題 

管理職も含めた職員向けに研修を行うという予防対策の必要性に

ついて 

（２）市役所で働く様々な立ち場の職員が、いきいき働ける環境をつくる

ため、実施している対策を聞く 

（３）気軽に相談に行ける窓口を本庁内に設置し、保健師や心理カウンセ

ラーなど専門的職員を常時配置することが必要では 



 

令和元年第１回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

  ６．ひきこもり支援

の強化をもとめて 

（１）包括支援においてひきこもり状態の家族を認識されるケースについ

て、現状認識は。関係機関の連携についての現状と課題を聞く 

（２）市の無料ひきこもり相談を回数、相談場所、対象年齢の拡充を 

   家族や当事者同士の居場所づくりについて、市の取り組み状況は 

（３）お金がなくても誰でもいくことができる制度としての支援体制の構

築について 

（４）窓口となる行政機関や無料引きこもり相談、支援団体の情報、居場

所支援などの情報をより早く当事者や家族に届けるための周知努力の

強化を 

（５）学校に行きづらい児童・生徒の居場所としても、保健室や学校図書

館は重要との現状認識について。学校図書館司書の各校１人配置を 

 

７．金剛地区の活性

化をもとめて 

（１）金剛中央公園、青少年スポーツホール、寺池公園の再整備や金剛の

まちづくりへの市民の方からの要望に対する市長の見解を聞く 

① 廃止されたまま放置されている金剛市民プールの復活を 

② ダンスの練習ができる鏡のある部屋を 

③ 多世代が集える場所づくり 

④ 金剛地域にはないお風呂付きの公共施設や児童館を 

⑤ 郷土資料館の設置を 

（２）計画・設計・建設、どの工程に進んでも、対話を重視し、住民の意

見を反映させながら進めることをもとめるが見解を 

（３）住民が安心して住み続けられる家賃を守ることなど、市民のいのち

と暮らしを守る責任ある市としてＵＲへの働きかけ強化を 

（４）ピュア金剛跡地の有効活用で活気あるまちづくりを進める協力連携

強化を 

８．空き家対策の充

実をもとめて 

現在の空き家対策の取り組み状況、対策の効果、今後の課題について 

昨年度実施された空き家所有者へのアンケート調査結果について 

 

３ 自由民主党 

代表質問 

２番 

南方 泉 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．地域未来投資促

進法に基づく富田

林市においての基

本計画の策定につ

いて 

（１）近畿経済産業局担当課を招き「政策策定及び事業展開」に向かって

の研修会実施を。 

（２）政策推進課を中心として関係各課が連携した（仮称）「地域未来成 

長戦略プロジェクトチーム」の発足を。 



 

令和元年第１回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

 発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

  ２．本市農業振興の

将来を見据えた重

要課題である「新

規就農者育成支援

対策」を求めて 

（１）大阪府・本市・ＪＡ・農業委員会とのコラボで富田林版「はじめの

一歩村」の進捗状況を聞く。 

（２）今後農業委員会の連携と役割についての考えを聞く。 

 

３．本市の自治体と

しての「ＳＤＧｓ

 持続可能な開発

目標」の市民に対

する分かりやすい

表示と行動につい

て 

（１）関西ＳＤＧｓプラットフォームに南河内自治体としてさきがけて登

録されたのでプラットフォームメンバーとしてＳＤＧｓ職員研修会を

具体的にいつ実施するのか。 

（２）市民・職員の啓蒙啓発のためにＳＤＧｓのピンバッチ及び、関係各

課のポスター掲示など目に見えてわかる意思表示をしてはどうか 

（３）すぐに実行できることの一つに「紙ストロー」使用の推奨をしては

どうか 

４．本市における２

０２０年度の小・

中学校英語教育の

取組について 

（１）２０２０年にむけての本市の英語教育の具体的な取組について実施

計画を聞く 

（２）ＡＬＴの配置など特に小・中学校の英語でのコミュニケーション能

力の向上についての取組について 

（３）掃除や給食、体育の時間にＡＬＴを配置し、英語が身近にある学校

づくりをしてはどうか 

５．本市における２

０２０年からはじ

まるプログラミン

グ教育の実施につ

いて 

（１）早急に準備が必要とされるプログラミング教育の研究と準備内容に

ついて具体的に聞く。 

（２）人材不足の中、プログラミング教育の専門家やアドバイザリーの確

保、授業に協力する講師や大学生メンターの配置などについての考えを

聞く。 



 

令和元年第１回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

発言 

 

順位 

 発言通告者    発言の主題               発  言  の   要  旨 

４ 大阪維新の

会・無会派

の会 

代表質問 

１３番 

村瀬喜久一

郎 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．本市の危機管理

体制について。 

①2019年6月16日に吹田市で発生した強盗殺人未遂事件について、本市はど

のような対応を行ったのか。 

②緊急時の情報収集、情報発信、注意喚起などの体制について。 

※2018年8月12日に富田林警察署から被疑者が逃走した時の教訓は活かせ

たのか。 

（大阪府警察との情報共有体制、市民への迅速な情報提供はできたのか。） 

２．「子育てするな

ら富田林」を一層

推進することにつ

いて。 

（１）本市における児童虐待案件に対する関係機関とのＩＣＴを活用した

情報共有体制強化について。 

（２）本市における家庭養護（里親・特別養子縁組）確立への取り組みに

ついて。 

①本市における里親登録推進への取り組みについて。 

②不妊治療をなさる方へ、特別養子縁組の実質的な年齢制限を周知す

ることについて。 

３．「市立幼稚園・

保育所のあり方基

本方針」の素案を

ゼロベースで見直

すことについて。 

①「ゼロベースで見直す」という判断に至った経緯について。 

②膨大な時間と労力を掛けて行われてきた「富田林市立幼稚園・保育所あ

り方検討委員会」や「幼保のあり方ＰＴ」での議論等について、どのよ

うに考えているのか。 

③どのようなスケジュールで、どのような方向性で見直すのか。 

④市立幼稚園での３歳児の受け入れや預かり保育等の段階的実施に対して

期待していた市民には、どのように説明するつもりなのか。 

⑤幼児教育の無償化を控えている中、「市立幼稚園・保育所のあり方基本

方針」の策定を先送りすることで想定される問題について、どのように

考えているのか。 

４．財政規律をどの

ように守っていく

のか。 

（１）会計年度任用職員制度によって人件費の増加が見込まれること、増

え続ける扶助費、老朽化した公共施設等の大量更新や維持管理等にか

かる経費の増加、その財源として地方債を発行することによる公債費

の増加、国勢調査による地方交付税の減額リスクなどに、どのように

対応していくのか。 

（２）施策評価、事務事業評価を活用しての、事業の見直しについて。 

※必要な体制（機構改革）についても言及する。 

５．身を切る改革に

ついて。 

・市長をはじめとする理事者の給料、市長の退職金カットについて。 

 ※身を切る改革の必要性についても言及する。 



 

令和元年第１回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

発言 

 

順位 

 発言通告者    発言の主題               発  言  の   要  旨 

  ６．本市の教育行政

について。 

（１）前教育長が退任に至った経緯について。 

（２）教育長による「本会議での教育方針演説」を定期的に行ってはどう

か。 

（３）富田林市教育委員会と各学校との連携・情報共有体制を強化するべ

きではないか。 

５ ふるさと 

富田林 

代表質問 

４番 

吉年千寿子 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．子どもの事故防

止と安全対策につ

いて 

（１）通学路や交差点での交通安全対策について 

① 小中学生の登下校時の事故防止と安全対策について 

②  保育園児や幼稚園児の散歩時の事故防止と安全対策について 

（２）小中学校の校舎や校庭での事故防止と安全対策について 

①  転落事故防止のための定期的安全点検と検証について 

②  体育の授業や部活動での事故防止と安全対策について 

③ 運動会・体育祭での組体操や競技の事故防止と安全対策について 

（３）校庭・園庭・公園等の遊具の安全点検について 

２．多様な市民が安

心して暮らせる

「ふるさと富田

林」を目指して 

（１）認知症の人と介護者への支援について 

① 本市の認知症対策へのこれまでの取り組みと現在の施策について 

② 若年認知症支援の現状と課題について 

③ 「徘徊高齢者」という表現の見直しについて 

④ 認知症高齢者の事故による被害者救済制度の導入について 

（２）障がいを持つ当事者の声を反映させる施策について 

① 手話言語条例の制定に至る経過と今後の推進計画について 

② 「障害」の「害」の字をひらがな表記で統一する見直しについて 

（３）外国人市民が安心して暮らせる施策について 

   ① 「多文化共生推進指針」の改定に至る今後の計画について 

   ② 通訳・翻訳サポート事業のこれまでの経過と今後の充実を求めて 

   ③ 多文化共生ネットのこれまでの経過と今後の方針について 

（４）高校生から20代30代の若ものに対する支援について 

① 「子ども・若者育成支援推進法」による計画策定と若ものの居場所

づくり、引きこもりの相談支援、及び、地域若者サポートステーショ

ンによる就労支援の経過について 

② 若ものが活躍するまちづくりと「若者条例」の策定について 

３．「増進型地域福祉」

推進の方策について 

（１）コミュニティーソーシャルワーカー(CSW)の位置づけと役割、これまで 

の活動の実績、今後の体制について 

（２）教育と福祉を繋ぐスクールソーシャルワーカー（SSW）の位置づけと役 

割、これまでの成果、今後の体制について 

（３）市民の暮らしと市政をつなぐ情報発信と意見収集について 



 

令和元年第１回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

６ 公明党 

代表質問 

１４番 

草尾 勝司 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．自主防災組織の災

害時での活動によ

る保険について 

（１）保険の内容と実績は 

（２）自主防災組織会員への保険の周知徹底を 

２．大規模災害時、全

ての人に災害情報

を確実に 

（１）外国人住民や外国人旅行者に対する災害関連情報の伝達はどうしている

のか 

（２）外国人に対する災害関連情報を多言語でＬＩＮＥ＠などで配信し、誰も

が避難経路を理解できる避難誘導看板の設置を 

３．指定避難所の環境

向上を求めて 

（１）近年の避難者数と避難所別人数について 

（２）体育館の固い床に長時間座る苦痛を和らげるため、エアマットの早期設

置を 

４．更なる防災施策の

充実を求めて 

（１）富田林市災害協定の更なる充実のために、市内ドラッグストアへ協定を

依頼してはどうか 

（２）乳児の命をつなぐ液体ミルクの備蓄と、子育て世代への液体ミルクの周

知について 

５．ドローンの本格導

入を受けて、被害の

軽減に向けたドロ

ーン体制の充実に

ついて 

（１）現状の運用とその効果について 

（２）本格導入後のドローン体制の確立や体制強化について 

６．ＮＥＴ１１９緊急

通報システムの導

入について 

 

７．町会・自治会に

対する防犯カメラ

の補助金制度の充

実について 

（１）小規模な町会・自治会などが設置しやすくなるように補助率の拡充

  を 

（２）通学路への設置促進に向けた取り組みを 

（３）来年にも予測される耐用年数経過による機器更新の手続きの簡素化

  を 



 

令和元年第１回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

                                  

 

 ８．人とまちがにぎ

わう元気なふるさ

と富田林を創る 

（１）「富田林ミュージアム」の取り組みについて 

①市内にある文化財・歴史など、地域資源の魅力発信について 

②郷土文化などを学べる拠点施設の設置やＷｅｂミュージアムの導入 

について 

９．市制施行７０周

年記念事業につい

て 

（１）庁内プロジェクトチームの検討状況について 

（２）東京オリンピック・パラリンピックと同年開催であることを契機と

した障がい者スポーツの振興について 

（３）７０周年にあたっての市長の所感と記念事業への意気込みについて 

１０．おおさか健活

マイレージ「アス

マイル」の推進 

（１）本年１０月から本格実施されるが、その目的と内容・本市の計画と

周知方法を聞く 

①専用歩数計への補助を 

（２）富田林独自のポイント付加とサービスも考えてはどうか。 

１１．高齢者運転免

許証自主返納支援

事業の創設をもと

めて 

（１）自主返納者数と更なる自主返納の促進を 

（２）バス代及びタクシー代補助事業の創設を 

１２．「子育てする

なら富田林」の一

層の推進について 

（１）本市における英語教育の推進について 

①新学習指導要領における英語教育の位置づけについて 

②本市における英語教育の充実に向けた取組みの現状と今後の方向 

性について 

１３．プログラミン

グ教育の推進 

（１）ＩＣＴ機器の環境整備に関する今後の計画と内容 

（２）教員のスキルアップの計画と授業への展開は？ 

（３）今後、さらに充実したＩＣＴ機器の拡充が求められると思うが、教育

委員会の見解は 



 

令和元年第１回（６月）富田林市議会定例会 

一般質問一覧表 

 

発言 

 

順位 
発言通告者 発言の主題 発  言  の   要  旨 

７ １２番 

京谷 精久 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．安全・安心な暮

らしの確保 

（１）通学路での歩行者の安全対策強化について 

①大津市の事故後の各通学路の再点検や児童らが利用する交差点や歩

道の具体的な安全対策を求める。 

②グリーンベルトが引かれた幅員の狭い市道の拡幅等の整備や安全確

保を求めて 

２．快適に暮らせる

環境づくり 

（１）現在の私道における下水道整備の進捗状況と今後の見通しについて 

①整備促進のため、私道権利者に積極的勧奨を行うべき。 

②私道の舗装整備と連携して事業を進めるべきと思うが。 

（２）河川敷道路の整備と河川管理について聞く 

①交通安全対策や交通渋滞、防災上必要な整備として府から移管さ 

れ、管理維持している状況や、千早川堤防の整備について聞く 

②本市一級河川佐備川等での災害対策としての浚渫整備の強化を求め

   て 

８ １８番 

中山 佑子 

 

 

(質問方式) 

一問一答 

１．市庁舎建替え事

業と所信表明につ

いて 

（１）一部建替え・大規模改修で約６２億、庁舎全面建替えで約７５億と

あるが、その財源をどうするのか 

（２）税金をつかわずに建替える方法を考える 

（３）住民投票条例の制定に向けて 

２．公文書管理につ

いて 

（１）出張命令簿を書き変えた経緯について 

（２）決裁・供覧後の文書の取り扱い 

（３）電子決裁システムと懲罰規定 

（４）公文書管理条例の必要性 

３．富田林病院のア

メニティ施設整備

運営事業にかかる

公募型プロポーザ

ル方式について 

（１）入札期間 

（２）実質的競争性 

（３）債権者富田林市としての関与について 

４．シルバー人材セ

ンター問題につい

て 

（１）年会費2,000円の支払いと未就業の実態 

（２）会員の労働者性（逗子市の㈱パブリックサービスを例に挙げて） 

 


